

Las universidades crearán una bolsa de particulares para apadrinar a estudiantes

:: LA VERDAD

MÁLAGA. Las universidades públicas españolas propusieron ayer crear una bolsa de particulares dispuestos a apadrinar estudiantes que no puedan pagar las matrículas de este curso, según anunció ayer la presidenta de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), Adelaida de la Calle. Los rectores temen que este año en las universidades «va a haber un desfase de matrículas porque mucha gente no podrá acceder por falta de la nota o relacionada con el dinero que dispone la familia». Ante esta situación, De la Calle está percibiendo una «respuesta ciudadana», y comentó que incluso una pensionista le dijo que quería becar a un estudiante universitario.

La también rectora de la Universidad de Málaga aseguró ayer, tras la firma de un acuerdo sobre becas entre la institución malacitana y los empresarios de esa provincia, que los rectores de las instituciones públicas españolas van a plantear algún tipo de llamamiento a quienes quieren colaborar para que «nadie se quede sin acceder en la universidad por no haber conseguido una calificación media de 5,5 o tener un 6,5», y añadió que ese fue el posicionamiento de los rectores en la última asamblea de la CRUE.

De la Calle propuso también que «la educación debe ser uno de los elementos esenciales en la ley de mecenazgo», y planteó que «se puedan considerar las donaciones» en actividades académicas. De cara a la nueva etapa académica, la presidenta de la CRUE se mostró convencida de que será «reivindicativo», dijo que los rectores apoyarán las demandas de los estudiantes.

La menor demanda de plazas contiene las notas de corte en la UMU

La mitad de los títulos han agotado su oferta y ya no disponen de vacantes para los alumnos de septiembre

:: F. CARRERES

MURCIA. Los estudiantes que se enfrenten desde el próximo martes a la 'repeca' de Selectividad tendrán pocas opciones de elegir plaza en la carrera deseada. La mitad de los grados que imparte la Universidad de Murcia han agotado ya su cupo en la primera fase, que se completa estos días con los llamamientos para cubrir los escasos huecos disponibles. El descenso en la demanda (este curso se han presentado 1.829 solicitudes menos que el pasado) ha contenido este año las notas de corte (la puntuación mínima exigida para entrar), que después de varias cursos disparada apenas sufre ligeras variaciones de unas centésimas. Los grados con más demanda mantienen en todo caso medias muy altas y han dejado a centenares de estudiantes fuera.

La carrera estrella sigue siendo este curso Medicina, a pesar de que ha perdido cerca de un millar de solicitudes con respecto al pasado curso. En total 2.899 estudiantes han peleado con sus medias por una de las 200 plazas disponibles. El último ha entrado con una calificación de 12,359 sobre 14, lo que supone una ligera subida con respecto a los 'numerus clausus' del año pasado, que quedaron en 12,290. La caída de la demanda la protagonizan los es-

tudiantes de otros distritos universitarios españoles, con 861 solicitudes menos. Las notas de corte definitivas no se han cerrado aún en la mayoría de los títulos, ya que el proceso sigue abierto. En las que sí se ha culminado el proceso (Medicina, Traducción e Interpretación de Inglés, Odontología o Biotecnología) las variaciones han sido mínimas. En la Universidad de Murcia calculan que los 'numerus clausus' quedarán cuando se complete la admisión de alumnos, con calificaciones similares a las del curso pasado, sin grandes subidas ni bajadas.

También resulta llamativa la caída de la demanda en otro de los grados que tradicionalmente más solicitudes recibe, el de Enfermería, con 325 menos que el curso pasado. En este caso, la bajada es especialmente abultada entre los alumnos de otras comunidades, una circunstancia en la que puede haber influido el endurecimiento en las condiciones para lograr una beca de movilidad diseñado por el ministro Wert. También bajan las solicitudes de plaza en Odontología o Educación Infantil y Primaria, mientras que otros grados como Psicología o Veterinaria han sido más solicitados este curso. En la Universidad de Murcia están satisfechos con la demanda registrada, pese a la caída de solicitudes, que achacan al encarecimiento de las tasas registrado el curso pasado, cuyos efectos empiezan a ser ahora asumidos.

La creciente demanda de plazas para cursar estudios que venía registrando la Universidad de Murcia

Solicitudes de plazas

Fase de Junio

| Categoría | Curso 2013-2014 | Curso 2012-2013 |
|-----------------------|-----------------|-----------------|
| Número de solicitudes | 17.357 | 19.180 |
| Cupo general | 15.663 | 17.124 |
| Bachillerato | 13.876 | 15.088 |
| FP | 1.787 | 2.036 |
| Cupo Titulados | 1.085 | 1.368 |
| Cupo mayores 25 años | 510 | 553 |
| Cupo mayores 40 años | 22 | 41 |
| Cupo mayores 45 años | 77 | 94 |

Las carreras que más demanda ganan o pierden

| Título | Número de plazas | 1ª Opción 2012/2013 | 1ª Opción 2013/2014 | ↓↑ |
|---|------------------|---------------------|---------------------|------|
| Medicina | 200 | 3.859 | 2.899 | -960 |
| Enfermería (Murcia) | 238 | 1.263 | 938 | -325 |
| Educación Primaria | 455 | 1.181 | 895 | -286 |
| Odontología | 40 | 447 | 351 | -96 |
| Educación Infantil | 195 | 644 | 559 | -85 |
| Ciencias de la Act. Física y el Deporte | 105 | 727 | 657 | -70 |
| Enfermería de Lorca | 70 | 195 | 133 | -62 |
| Administración y Dirección de Empresa | 588 | 494 | 439 | -55 |
| Periodismo | 80 | 296 | 249 | -47 |
| Relaciones Laborales y RR.HH. (Murcia) | 240 | 155 | 120 | -35 |
| Psicología | 191 | 697 | 821 | +124 |
| Veterinaria | 90 | 797 | 839 | +42 |
| Nutrición Humana y Dietética (Lorca) | 70 | 76 | 118 | +42 |
| Química | 70 | 58 | 88 | +30 |
| ADE + Derecho | 90 | 189 | 218 | +29 |
| Biotecnología | 50 | 270 | 297 | +27 |
| Biología | 106 | 185 | 212 | +27 |
| Bellas Artes | 100 | 216 | 242 | +26 |
| Logopedia | 97 | 84 | 109 | +25 |
| Ingeniería en Informática | 200 | 196 | 220 | +24 |

Nota de corte

| | 2012/2013 | 2013/2014 |
|---|-----------|-----------|
| Grado en Medicina | 12,290 | 12,359 ↑ |
| Grado en traducción e interpretación (Inglés) | 11,413 | 11,830 ↑ |
| Grado en Odontología | 11,524 | 11,513 ↓ |
| Grado en Biotecnología | 11,074 | 11,501 ↑ |

:: J. MERLOS / LA VERDAD

en los últimos cinco años parece haber tocado techo, con las 1.829 preinscripciones menos registradas hasta la fecha, aunque las cifras están por cerrar y el proceso de admisión no se dará por completado hasta que los alumnos que realicen las pruebas de acceso la próxima semana for-

malicen sus matrículas. La Universidad ya había congelado su oferta de plazas este año con 6.524 puestos de primer curso, solo cuatro menos que el pasado año, después de varios cursos en los que se ha tratado de elevarla para responder a las peticiones.

Los investigadores del plan de becas Séneca cobrarán hasta 2.600 euros

Los científicos que opten a las nuevas ayudas para incentivar a los jóvenes más brillantes pueden solicitarlas desde 16 de septiembre

:: F. C.

MURCIA. Los investigadores murcianos podrán optar en apenas unos días (a partir del 16 de septiembre) al nuevo paquete de ayudas diseñado por la Fundación Séneca para promocionar el conocimiento científico y atraer hasta los centros de investigación regionales a los más brillantes y capaces de abrir y liderar

nuevas líneas de investigación.

Los científicos becados estarán dados de alta en la Seguridad Social y cobrarán 1.200 euros brutos mensuales durante su etapa predoctoral, que puede durar cuatro años; y hasta 2.600 en el periodo postdoctoral en el extranjero, de dos años. El plan de ayudas 2013, dotado con 1,3 millones de euros, se estructura en tres programas principales que acompañan al investigador desde el inicio de su carrera, antes de la presentación de la tesis, hasta la formación de su propio grupo de investigación. Los detalles fueron presentados ayer por el consejero de Industria, Empresa e Innovación, José Ballesta; el director ge-

neral de Investigación, Eduardo Osuna; y el gerente de la Fundación Séneca, Antonio González.

El Programa Talento Investigador incentivará la incorporación de jóvenes científicos en tareas de I+D+i, y recoge dos tipos de ayudas: los contratos predoctorales de formación del personal investigador, que podrán desarrollarse en universidades y centros de investigación públicos o privados de la Región de Murcia; y las becas de formación postdoctoral para el perfeccionamiento de doctores en investigación, mediante la realización de estancias prolongadas en universidades y centros de investigación «altamente competitivos»

LAS CIFRAS

1,3

millones de euros es el presupuesto del nuevo paquete de ayudas para el próximo año.

16

de septiembre es la fecha fijada para la presentación de convocatorias, que termina en octubre.

ubicados en el extranjero. Los investigadores que superen la criba, que valorará fundamentalmente el expediente académico y la innovación y originalidad de la línea de investigación planteada, realizarán residencias en centros de investigación extranjeros.

El plan de Jóvenes Líderes en Investigación está destinado a científicos menores de 40 años capaces de abrir nuevas líneas de investigación de excelencia y de encabezar grupos de investigación. Del éxito de este plan para promover la aparición de jóvenes talentos dependerá el relevo generacional de los futuros científicos. La convocatoria está hecha a la medida de los científicos que ya han realizado una estancia de dos años en el extranjero, quieren seguir investigando y han iniciado una línea científica propia.

El plan de de Apoyo a la Movilidad e Intercambio de Conocimiento contiene ayudas para estancias cortas de contratados de formación de personal investigador en centros de referencia internacional. En el se enmarca el Programa Jiménez de la Espada para estancias externas de investigadores de la Región, o de científicos visitantes y para la organización de congresos.

LA ZARABANDA
GARCÍA MARTÍNEZLo del Peñón
no va bienEl ojo de Cameron
engorda al caballo; el de
Rajoy, no

Ya dije que sacar a relucir ahora el asunto de Gibraltar no era oportuno. Todas las tardes, el parte de la batalla pinta desfavorable. Conforme pasan las horas te enteras de que, además del momento, la circunstancia tampoco viene propicia. Llevamos ya un tiempo vendiéndole a Gibraltar los pedruscos con los que piensan hacer el Peñón tres veces más grande. Van a construir una urbanización con campo de césped y todo. Le estamos llevando a Picardo gigantescos camiones cargados de arena, para que haga una playa nueva. Ya le hemos vendido estériles por valor de 18,33 millones de euros. Y también ha dicho la tele –nada menos que la tele, fíjate– que este país nuestro es el que vende a las compañías gibraltareñas miles y miles de cartones de tabaco, sin IVA, que se emplean luego en el contrabando. Si somos colaboradores necesarios, como se dice, ¿de qué protestamos? No me sorprende que el parte de cada día le de la razón a los llanitos.

Tocante a las gasolineras esas que suministran a los barcos sin sacarlos del mar –y con las que el Estado español dice que se dispone a acabar–, tenemos que, hasta no hace mucho, el ministro Cañete –aquel que nos iba a traer el agua– era nada menos que presidente de una de esas compañías, como él mismo ha tenido que reconocer. ¡Jodeeer, jodeeer! ¡Es que todos bailan en todos los bailes! O sea que, excepto los bloques que han echado al mar para joder a los pescadores, todo lo demás que nos perjudica de los gibraltareños tiene colaboración española. ¡Claro! ¿Cómo va a venir el parte? Pues mal.

Como estrategia, deberíamos haber esperado a que terminara la ampliación de Gibraltar y, desde luego, a que cobrasen hasta el último céntimo los proveedores españoles de piedra y arena. Y, entonces, a obra entera y hechos consumados, llevar al Tribunal de la Haya la anomalía de un Peñón que es mucho más grande de lo que viene en el mapa. Eso sí que es gravísimo.

(Y luego que, como hoy todo es en inglés, consentimos que el parte diario de la batalla lo redacten ellos. Y así nos va).



PUEBLA

HOLA DOÑA TERE,
SOY EL PADRE DE
CARLITOS, ¿RECUERDA
QUE DURANTE EL CURSO
PASADO SIEMPRE
ACABABA LAS
REUNIONES PIDIÉNDO NOS
QUE NOS SOLIDARIZÁRAMOS
CON USTEDES
PORQUE LO QUE EXIGIAN
ERA POR NOSOTROS?



¿TAMBIÉN SE
ACORDARON DE NOSOTROS
CUANDO ESCOGIERON
LIBROS NUEVOS QUE
NO PUEDEN PASAR
DE UNOS HERMANOS
A OTROS?
¿O ME DIRÁ AHORA
TAMBIÉN QUE LA COLPA
ES DE LOS RECORTES,
QUE DEBERÍA HABER
BONO-LIBROS PARA
TODOS?

PUEBLA

LA FRASE

JUAN RAMÓN
LÓPEZDIRECTOR DE OPERACIONES
DE LA MANGA CLUB
PRÍNCIPE FELIPE

En la Región de Murcia estamos todavía lejos de ser referentes gastronómicos como el País Vasco»

EN PRIMER PLANO

JOSÉ
BALLESTA
CONSEJERO DE
INDUSTRIA, EMPRESA
E INNOVACIÓN

Impulso a la ciencia. El nuevo plan de ayudas para la investigación de la Fundación Séneca nace con el claro objetivo de dar un impulso al trabajo de los científicos de la Región, en especial a los más jóvenes, quienes podrán acceder a un programa dedicado a promocionarles. Las becas de reciente creación, que serán de las más altas de España, podrán solicitarse desde el próximo 16 de septiembre y los investigadores postdoctorales cobrarán hasta 2.600 euros brutos mensuales.

ADELA
MARTÍNEZ-
CACHÁ
CONCEJAL DE MEDIO
AMBIENTE DE MURCIA

Castigo merecido. Aunque el daño ya está hecho, la Junta de Hacendados de Murcia pagará con una multa de 3.000 euros y un expediente sancionador el destrozo que ha causado en la acequia Pitarque de El Esparragal, donde los inspectores de la Concejalía de Medio Ambiente constataron ayer la tala de especies protegidas, en concreto dos álamos y una platanera. Huermur exigirá, por su parte, responsabilidades penales a los responsables de esta «aberración».

Borrar a Bárcenas

TEODORO LEÓN GROSS



Aplcando el procedimiento habitual, el Partido Popular eliminó los discos duros de los ordenadores de Bárcenas. Lo importante era, por supuesto, mantener ‘el procedimiento habitual’. Ante esa prioridad era irrelevante que se tratase de los ordenadores del tesorero investigado por cuentas turbias en Suiza con cifras de vértigo. Otros habrían podido pensar «vamos a guardar esos ordenadores que serán claves para la Justicia»; sin embargo, en el PP renunciaron a esa lógica blanda en nombre de otra lógica superior: el ‘procedimiento habitual’, consistente en asignar siempre el ordenador de un ex empleado a otro empleado tras borrar el contenido. Eso es todo. Son un partido ejemplar, con esa clase de mecánica implacable retratada por Huxley o por Orwell, de modo que siempre

rentabilizan sus equipos. Y siempre es siempre, así que el Toshiba y el Apple no se podían desaprovechar dejándolos inutilizados solo porque un juez quisiera comprobar si contenían datos de contabilidad B, donaciones irregulares, financiación ilegal, mentiras en el Congreso, sobresueldos en negro, perjurio en el juzgado... que se pudieran aclarar con esos discos duros. Lo esencial era mantener el ‘procedimiento’. Borrados.

Esa clase de lógica es en realidad característica de las dictaduras burocráticas donde el aparato, con sus mecanismos reglados, manda sobre cualquier otra cosa, incluyendo por supuesto la razón, la ética, los sentimientos o el sentido común. Nada ni nadie puede alterar la mecánica. Pero a pesar de todo, el argumento de Génova para limpiar los ordenadores no es un caso de estalinismo impeca-

ble, sino algo bastante mejor: una buena coartada para borrar las huellas de Bárcenas destruyendo pruebas –como los registros de visitas y demás– hasta liquidar su rastro. De hecho ese ha sido el mensaje de la cúpula ante el nuevo curso: el ‘caso Bárcenas’ ya no existe para ellos. Queda borrado con los discos. Desde que los técnicos y los cabezas de hervor certificaron que Bárcenas no tenía tralla para destriparlos, el PP dejó de proteger a su tesorero («Luis, sé fuerte... hacemos lo que podemos») y este quedó a merced de la habilidad mediática. Con los discos se ha borrado también la memoria de los dirigentes.

De momento ya pocos dudan que esto no vaya a acabar como el ‘caso Naseiro’. El PP logró liquidar aquel escándalo con el nombre de otro tesorero en el laberinto técnico de los tribunales, y ha podido presumir de ser «el único partido no condenado por financiación ilegal». Lo que importa en definitiva no es la ilegalidad de la financiación, sino sortear la condena. Y cuentan con mantener ese heraldo. Un juez blando a medida, sin juzgado propio, era la mejor opción, y ya lo tienen. Abandonada la idea de que el PP colabore con la Justicia, ahora confían en que la Justicia colabore con el PP. Y para todo lo demás, el procedimiento habitual.